

SIMON Albert (1890 - 1948) Lieutenant-colonel

• **Éléments biographiques :**

Albert Hervé Simon naît le 10 septembre 1890 à **Kourou** en Guyane française.

• **Carrière militaire et campagnes :**

Bachelier es lettres et étudiant, il signe le 2 octobre 1908 un acte d'engagement volontaire. Débutant comme soldat de deuxième classe au 19^e régiment d'infanterie, il est le 1^{er} octobre 1912 reçu à l'école militaire de **Saint-Maixent**. Le 22 août 1914, en conduisant sa section de mitrailleuses à l'assaut, le sous-lieutenant Simon est blessé par balle au bras droit, au poumon et à la tête. Son taux d'invalidité est de 25 %. Le 22 mai 1917, il est versé dans l'aéronautique et, le 6 juillet suivant, est fait capitaine. Du 5 septembre 1917 au 13 février 1918 Simon est observateur à l'escadrille Sop 129. Du 14 février au 31 septembre 1918, il est officier de renseignement au groupe de bombardement n°4. Du 1^{er} octobre au 19 octobre 1918, Simon officie à l'état-major de la 1^{re} Division aérienne. Après avoir été hospitalisé, Albert Simon est le 9 août 1919 cité à l'ordre de la 1^{re} Division aérienne : « Blessé grièvement le 22 août 1914 à Maissin (Belgique). Inapte à l'infanterie à la suite de cette blessure, est passé dans l'Aviation sur sa demande. A pris part en qualité d'observateurs à de nombreuses expéditions de bombardement, faisant preuve de brillantes qualités militaires et professionnelles. Affecté à l'état-major de la 1^{re} Division aérienne, s'est fait remarquer par ses chefs, par son zèle, son dévouement et son travail assidu. » Cette citation lui vaut la Croix de guerre avec étoile d'argent. Le 25 janvier 1920, Simon est cité à l'ordre de l'Armée et reçoit la Croix de guerre avec palme. Du 22 novembre 1920 au 9 août 1922, il est directeur du Centre

d'instruction de tir et de bombardement de **Cazaux**. Le 12 mai 1921, Simon obtient le brevet de pilote aviateur militaire. Ses aptitudes à des emplois techniques et ses talents d'organisateur le désignent pour plusieurs postes d'adjoint technique. Du 10 août 1922 au 24 novembre 1924, il est en poste à **Cazaux**. Du 25 novembre 1924 au 12 janvier 1926, il sert au 22^e régiment d'aviation. Du 28 janvier au 18 juillet 1926, il œuvre au 39^e régiment d'aviation. À ce titre il effectue en février et mars 1926 plusieurs reconnaissances dans la région de l'Hermon (entre la Syrie et le Liban actuels). Ce qui lui vaut le 5 août 1926 une citation à l'ordre des troupes du Levant et la Croix de guerre des Territoires d'opérations extérieures. Du 19 juillet au 31 décembre 1926, Simon est commandant du parc d'aviation n°39. Le 5 août 1926, il est cité à l'ordre de la brigade. Le 25 juin 1928, Simon devient commandant (chef de bataillon). En octobre 1934, il exécute une mission en Chine du Sud. Son rapport est remis au général commandant supérieur des troupes d'Indochine et au ministère de l'Air. Le 28 décembre 1934, Simon est fait officier de la Légion d'honneur. Le 15 décembre 1937, il atteint le grade terminal de lieutenant-colonel. Après une interruption de service le 1^{er} octobre 1940, Simon est radié des cadres le 21 septembre 1945. Il a effectué un total de 39 ans et 3 mois de service, dont deux ans dans la réserve. Le lieutenant-colonel Albert Simon décède le 8 décembre 1948 à l'âge de 58 ans. Marié et père, il laisse une veuve et un enfant.

• **Sources :**

Archives SHD Vincennes dossier militaire 1 P 27613 (1)

Cette fiche biographique a été rédigée à partir de documents identifiés et consultés dans les archives du Service historique de la Défense (SHD) sur les sites de Vincennes, Caen (DAVCC) et Pau (CAPM). Les archives des Départements et Régions d'Outre-mer et celles de Collectivités d'Outre-mer ont également été mobilisées. Parfois lacunaires, ces sources écrites indispensables pour le travail de l'historien peuvent toutefois présenter des données contradictoires. Il peut en résulter des différences d'orthographe (noms et lieux) et de dates qui seront précisées en notes de bas de page.